

LIBROS LEONESES

"Historia de la Montaña del Perma"

Se anuncia la subasta de las obras del pantano del Forma, por valor de más de doscientos millones de pesetas. Ello significa que algunos pueblos leoneses tienen que desaparecer sepultados bajo las aguas que deben cumplir un destino patriótico: fecundar más y mejores terrenos para la producción agrícola. «Corruptio unius generatio alterius» podríamos decir con el siorismo antiguo.

Pero no deja de ser triste, que de la geografía montañesa leonesa desaparezcan pueblecitos que fueron gala de esta tierra, plantel de gentes honradas, laboriosas y de arraigadas costumbres cristianas, para que bajo una capa enorme de agua queden olvidados los templos aldeanos con sus espadañas de piedra; las portaladas anchas de corralizas ricas; los muros que albergaron tantos hogares pacíficos... ¡Es triste!

A remediar, en su parte correspondiente, tal tristeza, viene el erudito religioso agustino leonés Padre Casiano García, ya bien conocido en los ambientes de la Historiografía, con un libro bien acompañado de fotografías y mapas en que nos refiere, como su título indica, la «Historia de la Montaña del Perma».

Buen servicio presta a León este culto agustino al salvar, para las generaciones futuras, datos, historias y sabrosos relatos de esos pueblos que van a perecer entre las aguas cristalinas del Forma, como perecieron otros bajo las del Luna.

Justo es decir que en la obra del

Padre Casiano García ha tenido parte principalísima y noble de iniciativa y de colaboración entusiasta el culto director de la Estación Pecuaria Regional de León, don Miguel Cordero del Campillo.

A través de las páginas de «Historia de la Montaña del Perma» en tre datos sorprendentes de una rica personalidad colectiva oculta y silenciosa, van saliendo relieves brillantes de los pueblos de Armada, Campillo, Campesolillo, Coñifal, Ferreras de Veguñán, Lodaes y otros de los que algunos ya solo supervivirán en las páginas de este libro y en el recuerdo de sus habitantes trasladados a otras tierras.

De aquí, el inestimable servicio que presta una obra escrita con la honradez investigadora y galanura literaria que caracterizan al P. Casiano García.

A él, al amigo Cordero del Campillo, y a cuantos colaboraron para que la iniciativa de tal libro fuese una realidad mejor que unos desperdigados artículos periodísticos, mi modesta cordial enhorabuena, y mi gratitud por conservar de esa forma el recuerdo de pueblos conocidos y recorridos precramente cuando la furia roja de las huestes del «Caritis» amenazaba la ermita veneranda de Nuestra Señora de las Nieves.

Que ella proteja a esos pueblos que tanto la veneraron y bendigieron a quienes se han ocupado de que quede memoria en tan buen libro de su recia historia, y sus cristianas costumbres.

Carmelo Hernández Moros

Sin embargo abren a L... continuar a mente y de falta sino d Ordenación zo. Pero to En 1955 cerá por el a un grupo dificultades Fallaba el término m substatando plano quod arquitecto; judas para ciudad quod el desarroll ordon de los poligon dentro de establecidas.

CRECIMIE

Por el m de Urbaniz previsto el l existen ning circunstanc que por all Lo que s crecimiento

Hogu

Tens mas que foc y mes co que te flo

Mágica y de San Juan Mediterráneo cretamente ra. Una hoi un fuego re

Banco Español de Crédito

DOMICILIO SOCIAL: ALCALA, 14 - MADRID